秋田県仙北市立角館中学校 学校報



# 小倉山通信

学校教育目標「自立に向けた自律心、多様性の尊重、創造力に満ちた角館中学校」

令和5年 1月16日 発 行 【No.28】

### 2023年もよろしくお願いします

角中生のみなさん、ご家族のみなさま、遅くなってしまいましたが、新年あけましておめでとうございます。

2023年(令和5年)も よろしくお願い申し上げ ます。新年も共に、「角中でよかった」、「角中でよかった」、「角中に かった」を かった」を かった。 と実現し もれる学校の を もせまり。



### 今年度の締めくくりに向かいます

今日から今年度の締めくくりとなる後 期後半の学校生活がスタートしました。

23日間の冬休みは、生徒のみなさんにとってどのような時間になりましたか? 受験生の3年生は、脳みそから汗をたく さんかけたでしょうか?

新たなスタートにあたって、今日の冬休み明け集会では、次のことを生徒たちに伝えました。

遅ればせながら、新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。

552時間の冬休みが終わり、今日から学校生活がスタートしています。冬休み前にお願いした、「3月末の自分の姿」はイメージできていますか。イメージどおりの自分になるために自分で自分の行動をコントロールし、今この時に粘り強く力を注ぎ続けましょう。

今年度の締めくくりに向かう新たなスタートにあたり、これまでもお願いしてきた次のことを今一度確認します。 それは、仲間と一番長く密な時間を過ごす教室を、誰もが安心して過ごせる場所に創り上げ続けてほしいということです。

#### 教室は・・・・・

○こんなことを言ったら "ダサいと思われる"、"無能と思われる"、"無能と思われる"、"空気が読めないヤツと思われる"などという心配をしないで、素直に自分の考えが言える「場」

- ○間違えても笑われたり、責められた りしない「場」
- ○わからないことは、「わからないから教えて」と言える「場」
- ○自分と他者との違いがわかり、お互くいの違いを認め合える「場」

教室を心理的安全性が感じられるこのような安心な場所に創り上げるのは、みなさん一人一人です。先生たちには、その手伝いはできますが、一番の当事者はみなさんになります。

もちろん教室は、自分の家や自分の部屋 とは違いますので、気をつかわない。で らないことがゼロではありません。で 私たちの【角中の約束】「嫌だなと感じる基準は、人それぞれ違うということを理解する」、【目指す自分の姿】「相手の感じ方を想像しながら行動したり、話したりできる自分」を全員が実践していけば、余計なる場所にすることができるはずです。

このような環境を創り上げながら、全員で自分がイメージする「3月末の自分の姿」 を実現しましょう。

教室は自分とは違った人間同士が生活する場ですから、時には対立もあるでしょう。みなさんが大人として社会に出た時に、求められる力の一つに「対話によって対立やジレンマ(板ばさみ)を解決し、共通の目的を見出すことがあると思います。そのような力を射に付けるためには、互いの中にも似ているところ探し見付け合えるということが必要になると思います。

教室という居場所を、誰もが安心して過ごせる場所に創り上げるという経験は、このような力を自分自身に育むことにつながるはずです。

## 栄光の記録

- ◇第22回中学校女子フレンドリーキャンプたざわ湖大会 兼第27回田沢湖杯中学校女子バスケットボール大会 優勝
  - 〇最優秀選手賞

W. R さん

〇優秀選手賞

T. K さん

